

DIARIO DE BARCELONA,



Del miércoles 16 de

agosto de 1820.

San Roque, y San Jacinto confesores.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de San Agustín: se reserva á las siete y media.

Sale el Sol á las 5 h. 9 m. y se pone á las 6 h. 51 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
14 11 noche.	23 grad.	1 28 p. 2 l.	N. f. cub. nub. relamp.
15 6 mañana.	21	5 28 1 3	S. O. nub.
id. 2 tarde.	25	3 28 1 9	S. S. O. idem.

Mando militar.

Servicio de Señores Gefes y Oficiales.

Comandante el coronel D. Jacinto Sarriera.

Señores oficiales D. Josef Rovira, D. Francisco Serarols, D. Ramon Ferrer, D. Josef Antonio Francoli, D. Francisco Labarre, D. Josef Oms, D. Isidro Astort, D. Josef Clot, D. Jaime Pineda, D. Ignacio Busqué, D. Francisco Franquesa, D. Martin Pi, D. Juan Genover y D. Nolasco Tresangels. = *Ventura Mena.*

ESPAÑA.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde 29 de julio hasta 1 de agosto.

Dia 29. = Barca española nuestra Señora del Rosario, alias la Perla, maestre D. Josef Peyró, de Puerto-cabello en 61 dias, con cacao y algodón á D. Antonio Canadell. Ademas dos suecos.

Y ha salido la fragata americana Mentor, capitán George Garduer, para San Blas de Californias. Ademas dos dinamarqueses, un portugues y un español.

Dia 30. = Entraron un frances, dos suecos y un holandés.

Y han salido el bergantín español el General Palafox, maestre D. Francisco Rigal y dueño D. Joaquin de Ulibarry, para la Guaira y Puerto-cabello. Barca idem San Antonio, alias la Mosca, maestre D. Salvador Ximenez y dueño D. Josef Bonmati, para el puerto de Cabo Rojo en Puertorico.

Dia 31. = Han entrado un frances, un ingles, un dinamarqués, un portugues y tres españoles.

Y ha salido un bergantín español para Bayona de Francia.

Día 1 de agosto. = Han entrado una bombardera y un místico de levante, y cuatro embarcaciones menores de Sanlúcar, y entrarán esta noche otras ocho españolas de poniente.

Y han salido una polacra rusa y otra otomana.

Madrid 6 de agosto.

ARTÍCULO DE OFICIO.

Con fecha de 6 de agosto, desde la villa de Sacedon, dice el Sr. secretario del Despacho de Estado al Sr. secretario de la Gobernacion de la Peninsula lo que sigue:

«SS. MM. continúan con perfecta salud, y el Rey sigue experimentando el beneficio del uso de los baños, habiendo tenido á bien señalar el día 12 para salir de Sacedon y restituirse en el mismo á Madrid.»

Circular de Hacienda de Ultramar.

Con esta fecha me ha dirigido el señor secretario del Despacho de Hacienda de la Peninsula la Real determinacion que sigue:

«Habiendo resuelto el Rey que desde hoy en adelante corra á cargo de las dependencias del Crédito publico el cobro de los arbitrios destinados á la Junta de reemplazos de Cádiz, así como el de los fondos que haya existentes, y que el mismo Crédito publico satisfaga á los acreedores de aquella lo que legitimamente se les esté debiendo por capitales y réditos; quiere S. M. que todas las existencias procedentes de los indicados arbitrios, y lo que se recaude de ellos en lo sucesivo, se tenga á disposicion de la Junta nacional del Crédito publico, sin entregarlo á otra persona que la que esta designare.»

Lo que de Real orden comunico á V. para su inteligencia y exacto cumplimiento, bajo la mas estrecha responsabilidad. Madrid 23 de julio de 1820.

Idem 7.

En consideracion á las circunstancias y distinguidos servicios de Don Antonio Guijarro y Aracil, se ha servido S. M. condecorarle con los honores de su secretario, segun decreto de 17 de julio último.

Idem 8.

En atencion á la antigua nobleza, lustre y servicios del conde de Noblejas, mariscal de Castilla, se ha servido el Rey concederle, oido el Consejo de Estado, la grandeza de España de primera clase con la denominacion de duque de Noblejas, para sí, sus hijos y descendientes legitimos.

El último correo de Roma ha traído la respuesta del Sumo Pontífice á la peticion que le habia dirigido el gobierno para que se autorizase á los Obispos de España á secularizar los regulares S. S. niega esta autorizacion como *contraria á la disciplina eclesiástica*, y solo permite á los Obispos españoles lo que permitió á los polacos á instancia del emperador Alejandro, á saber, que puedan colocar á los regulares en clase de Párrocos por el espacio de cinco años, despues de los cuales deban restituirse á sus conventos.

Un comerciante judío de Nueva-Yorck ha pedido á los Estados la propiedad de la isla grande, situada en el lago de Niágara, en pago de las

sumas que le debe aquel Gobierno. El informe de la comision nombrada para este asunto hizo ver la persecucion que sufren los judios en muchas partes de Europa, y que su admision, como ciudadanos de los Estados Unidos, era muy conforme á los principios liberales de aquella nacion. El gobierno ha concedido la isla á dicho comerciante, que va á fundar en ella una colonia hebrea. (Constitucional.

Tenemos á la vista una carta de Portugaleta fecha 4 del corriente, que dice: que el navio San Telmo, despues de haber reparado sus averias en Arica, á causa del temporal que lo separó de la fragata Prueba, entró en el Callao de Lima el 2 de abril, á tiempo que iba saliendo de este puerto la fragata francesa la Estafeta que en menos de cuatro meses ha llegado á Burdeos. (Universal.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

REDONDILLAS NACIONALES.

Si algun iluso intentare quitar la Constitucion: que se vuelva á su rincon que es nulo cuanto inventare.	Si algun malsin exaltado por republica se inflama decid, que apague su llama que al pobre lo han engañado.
Si un ateo pretendiere quitar la Religion: decidle en tono burlon, que es perdemas cuanto hiciere.	La España ya está contenta conserva su Religion su Rey, y Constitucion; y no quiere mas tormenta.

M. M. C.

AVISOS AL PÚBLICO.

Mariano Monsó español, dentista aprobado por el nacional colegio de cirugía médica de la presente, tiene el honor de esponer al publico que ofrece sus servicios á las personas que quierán tener la satisfacion de valerse de su particular modo de operar, en todo lo que pertenece á las enfermedades de la boca, quita los dientes sobre dientes y raigones con la mayor facilidad y destreza, emploma los gastados é impide el comunicarse á otros, blanquea y limpia el sarro, pone dientes postizos que imitan perfectamente á los naturales, iguala la dentadura y la pone entera á cualesquiera persona: tiene un calmante perfectisimo para quitar con la mayor presteza, el dolor de muelas ó dientes, posee unos polvos y unos elixirs ante-escorbúticos tan buenos que hasta al presente no se han descubierto iguales: y promete que los sugetos que gusten emplearle; quedarán satisfechos de su modo de obrar, va igualmente á las casas de las personas que gustaren valerse del mismo, sirviendo á los pobres de solemnidad gratis; y á los demas á un precio moderado: dicho profesor vive en la calle del Hospital, num. 2, casa Don Juan de Llinás. En casa dicho dentista se hallará un remedio para detener cualquier emorragia y otro para curar las mugeres enfermas por falta de la menstruacion, cuyos remedios son ya muy probados.

Mañana juéves á las nueve y media de ella, en la calle de Basea, casa num. 22, cuarto segundo, en que habita el corredor Salvador Lletjós, se hará venta en publica almoneda de una porcion de ropa blanca, joyas, plata y cajones de vidrios cristalinos.

Nacional Lotería moderna. Habiendo llegado los billetes para el segundo sorteo del corriente mes que debe celebrarse en Madrid el día 26 del mismo, se empieza su despacho que finirá el miércoles día 23 del corriente.

Embarcaciones venidas al puerto el día de ayer.

De Castellon y Tarragona en 10 días, el patron Vicente Martorell, valenciano, laud las Almas, de 17 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Cádiz y Tarragona en 18 días, el patron Jacinto Ombrabella, español, laud San Antonio, de 25 toneladas, con bacallao de su cuenta. = De Valencia y Tarragona en 9 días, el patron Josef Domingo, valenciano, laud Santo Cristo, de 23 toneladas, con trigo y arroz á varios. = De Christiansund en 36 días, el capitán Kanut Rochdahl, sueco, bergantin Nayada, de 105 toneladas, con bacallao y pespalo á varios y el buque á los señores Burn, Compte y compañía. = De Castellon en 5 días, el patron Pedro Vicente Guardino, valenciano, laud Jesus Nazareno, de 22 toneladas, con algarrobas y leza de Alcora á varios. = De Valencia y Morviedro en 4 días, el patron Josef Calafat, valenciano, laud Santo Cristo, de 26 toneladas, con arroz, algarrobas y melones á varios. = De la Havana, Cartagena y Mahon en 76 días, el capitán Juan Campanaria, catalán, goleta las dos Hermanas, alias Viñet, de 208 toneladas, con azúcar, palo y otros géneros á varios.

Fiestas. Hoy en la iglesia colegial de Santa Ana se celebra la fiesta del glorioso San Roque, abogado contra la peste: á las 10 de la mañana habrá solemne oficio con música, al que asistirá el Excmo. Ayuntamiento por ser voto de ciudad; y por la tarde á las siete se cantará por la misma capilla de música un solemne oratorio.

Hoy en la iglesia de Santa Catalina se celebra la fiesta de San Jacinto, del orden de PP. Predicadores: por la mañana á las 7 habrá misa matinal, á las 10 será la mayor, cantada á voces, y predicará el R. P. Francisco Xavier, Lr. en dicho convento; y por la tarde á las 7 se cantará el santo rosario, y se dará fin con los gozos.

Venta. En la tienda de Onofre San German, sastre, en la Daguera, número 3, al lado del chocolatero, se continúa la venta de pantalones de verano á 7½ pesetas cada uno: chalecos á 5½, idem cada uno: medio paño azul y color de pasa á 19 pesetas la cana y de negro á 18 idem la cana.

Retornos. En la Fontana de Oro hay dos tartanas de retorno para Perpignan, y una calesa para vender.

En casa de Antonio Casas, en la Rambla, hay una galera que saldrá para Madrid.

Nota. En el diario de ayer pág. 2031, donde dice marzo léase mayo: en la idem línea 24 donde dice Aroff léase Azoff.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía italiana, la ópera seria en dos actos *La Evellina*, música del maestro Coccia. A las siete.

Cambios de ayer nada se ha hecho por la festividad del día.

En la imprenta de D. Antonio Brusi, impresor de Cámara de S. M.